

Paradores franquiciados

antoniogomezbernal@gmail.com

En tres épocas a lo largo de la historia de los Paradores Nacionales se han concretado ampliaciones de la Red mediante lo que modernamente conocemos como franquicias: en 1929, 1966 y 2015. Hasta catorce proyectos llegaron a la madurez.

El único que prosperó en la primera ocasión fue el hotel Atlántico de Cádiz, que deseó mantener su nombre incluso hasta la reciente construcción del último de los edificios, en 2012.

En la segunda de las veces, ocurrida entre el citado 1966 y 1977, se unieron a Paradores Nacionales doce figuras de hoteles de prestigio bajo unas estrictas condiciones para que los clientes se sintieran atendidos con los mismos estándares de la cadena matriz (uniformes, vajilla, lencería y el resto de la identidad corporativa). Nacían con una rimbombante etiqueta los Paradores-colaboradores del Ministerio de Información y Turismo.

De ellos, dos no llegaron a ver la luz nunca ni en Lérida en la meseta del Gardeny como reforma del castillo de los templarios, ni en Capileira (Granada) de nueva planta. Otro se edificó a medias en



Fontellas (Navarra) y no pudo ser calificado al final como tal. Y otro más, que sí lo hizo con préstamos preferenciales del Estado en Badajoz, el Gran Hotel Zurbarán, no fue al cabo denominado como colaborador y quedó igualmente en manos privadas y fuera de la red de Paradores.

En la tercera época, la actual, se incorporó a la Red, y además por

primera vez fuera de España, en la localidad portuguesa de Peñalba del Castillo (Viseo), el parador Casa da Ínsua.

En resumen, el estado actual de los paradores-colaboradores en uno u otro grado está así:

1. Paradores franquiciados en servicio:

- Parador de Cádiz Hotel Atlántico
- Parador de Peñalba del Castillo Casa da Ínsua

2. Paradores franquiciados desvinculados:

2.1. Continúan como hoteles privados:

- Parador-colaborador de Covarrubias Hotel Arlanza y, posteriormente, Hotel Nuevo Arlanza
- Parador-colaborador de Elche Hotel Huerto del Cura
- Parador-colaborador de Peñíscola Hostería del Mar
- Sercotel Gran Hotel Zurbarán Badajoz

2.2. Continúan con otros usos:

- Parador-colaborador de Antequera Hotel La Vega de Antequera (residencia de ancianos)
- Parador-colaborador de Balaguer Conde Jaime de Urgel (hospital y después apartamentos)
- Parador-colaborador de Fontellas Hotel Fontebella (restaurante y centro de enseñanza)

2.3. Continúan sin uso, y permanecen en venta:

- Parador-colaborador de Comillas Casal del Castro (cerrado)
- Parador-colaborador de Güímar Hotel Valle de Güímar-El Mirador de don Martín (cerrado)

- Parador-colaborador de Mantiel Hotel-mesón Calas Verdes (cerrado)

3. Paradores franquiciados no natos:

- Parador-colaborador de Capileira (sin construir)
- Parador-colaborador de Lérida Hospedería de Santa María del Gardeny (actual centro de interpretación del Temple)

Leyenda del mapa:

1. Gran Hotel *Zurbarán* Badajoz
2. Parador-colaborador de Antequera (Málaga) Hotel *La Vega de Antequera*
3. Parador-colaborador de Balaguer (Lérida) *Conde Jaime de Urgel*
4. Parador-colaborador de Capileira (Granada)
5. Parador-colaborador de Comillas (Cantabria) *Casal del Castro*
6. Parador-colaborador de Covarrubias (Burgos) Hotel *Arlanza*
7. Parador-colaborador de Elche (Alicante) Hotel *Huerto del Cura*
8. Parador-colaborador de Fontellas (Navarra) Hotel *Fontebella*
9. Parador-colaborador de Güímar (Santa Cruz de Tenerife) Hotel *Valle de Güímar-El Mirador de don Martín*
10. Parador-colaborador de Lérida Hospedería *de Santa María del Gardeny*
11. Parador-colaborador de Mantiel (Guadalajara) hotel-mesón *Calas Verdes*

12. Parador-colaborador de Peñíscola (Castellón) *Hostería del Mar*
13. Parador de Cádiz Hotel *Atlántico*
14. Parador de Peñalba del Castillo (Viseo) *Casa da Ínsua*